

Olivier Poussier
MEILLEUR SOMMELIER DU MONDE

Olivier Poels
Antoine Gerbelle
Philippe Maurange

Jean-Emmanuel Simond
Roberto Patrono
Pierre Citerne

N°1
des guides d'auteurs
en France

LE GUIDE des meilleurs vins de France 2014



NOUVEAU PALMARÈS !

LE CLASSEMENT DES 1300 MEILLEURS DOMAINES
7530 NOUVEAUX VINS NOTÉS ET COMMENTÉS
70 COUPS DE CŒUR ET PORTRAITS DE VIGNERONS

VALLÉE DU RHÔNE RHÔNE SUD

Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h. Sur rendez-vous mercredi et week-end.

Propriétaire : Philippe Cambie et Gilles Ferran
Directeur : Philippe Cambie et Gilles Ferran

NOUVEAU DOMAINE

■ Château La Canorgue

LUBERON

Le Château La Canorgue, l'un des grands domaines historiques du paysage viticole du Luberon, est situé dans le secteur de Bonnieux. Jean-Pierre Margan y réalise sa première vendange en 1974. C'est l'un des tout premiers domaines à s'être orienté dans une pratique culturale en agriculture biologique tout en évoluant par petites touches vers la biodynamie, sans le revendiquer. Sa fille Anne, qui, après des études en sciences politiques voulait devenir grand reporter, rejoint son père en 2000. Elle veut faire du vin même si ce dernier cherche à l'en dissuader. Elle se consacre finalement entièrement au domaine, son père gardant tout de même un œil sur les assemblages. Au château Canorgue, on aime la vendange entière, la syrah et les élevages dans des grands contenants. On y produit des vins hédonistes mais raffinés, gorgés de soleil, et portant toujours dans leur trame ce relief sauvage et majestueux du Luberon. De beaux vins classiques, indémodables qui, évidemment, ont toute leur place dans ce guide.

Les vins : le luberon blanc 2012 sent la garrigue. S'il semble très frais dans ses parfums, à l'inverse, la bouche se détermine par une sensation de richesse. Un vin ample, volumineux mais frais. Le cépage viognier, sur un parfum d'abricot, s'affirme par une bouche sphérique et grasse, délivrant un vin rond mais sans mollesse grâce à la jolie salinité en finale. Le rosé, aux notes épicées et de fruits rouges, fait saliver. Un vrai rosé de gastronomie doté d'une belle vivacité. Le château La Canorgue rouge joue sur une bouche sensuelle, un parfum d'olive noire et de violette. Un vin qui prend des airs de côte-rôtie par la fraîcheur de ses parfums. Belle bouche appétante aux tanins bien mûrs. Vin de pays de méditerranée. La Canorgue 2011 dégage un intense parfum végétal mais sans verdure, que l'on retrouve dans cette bouche structurée et franche doublée d'une belle maturité de fruit. Un jus qui doit encore émousser ses tanins. Coin Perdu est issu d'une vigne complantée ; il sent la violette, le poivre. Sa bouche est légèrement sucrée mais construite autour d'une belle structure. Un vin taillé pour la garde (ses tanins doivent encore se patiner), qui nous parle du Luberon avec générosité et élégance. Une gamme cohérente, valorisant à la fois la finesse

et la puissance, la générosité et la fraîcheur. Ce domaine historique tient une place de choix dans ce secteur du Luberon.

□ IGP Méditerranée Viognier 2012	10 €	14
□ Luberon 2012	9,50 €	14
■ IGP Méditerranée Viognier 2011	n.c.	15,5
■ Luberon 2012	9,50 €	14
■ Luberon 2011	9,50 €	15

Rouge : 30 hectares.

Carignan 5 %, Grenache 20 %, Merlot 5 %, Mourvèdre 5 %, Syrah 60 %, Cabernet 5 %

Blanc : 10 hectares.

Bourboulenc 20 %, Clairette 20 %, Marsanne 20 %, Roussanne 20 %, Viognier 20 %

Production moyenne : 220 000 bt/an

☼ Certifié en agriculture bio ou biodynamique

Château La Canorgue, Route du Pont Julien, 84480 Bonnieux

Tél. : 04 90 75 81 01 Fax : 04 90 75 82 98

E-mail : chateaucanorgue.margan@wanadoo.fr

Vente : au domaine

Pas de visites.

Propriétaire : Famille Margan

■ Cave des Vignerons d'Estézargues

CÔTES DU RHÔNE

Cette cave coopérative gardoise dispose de très bons terroirs dans la zone de Tavel et démontre une réelle volonté de bien les laisser s'exprimer. On trouvera ici, à des prix défiant toute concurrence, une belle collection de cuvées intéressantes aux caractères et aux expressions variés, qui devraient faire le bonheur du plus grand nombre.

Les vins : le Plein Sud blanc 2012 porte bien son nom tant sa douceur charnelle et son fruit issu de raisins gorgés de soleil lui confèrent une belle richesse. D'un tempérament ferme, Domaine des Fées reste engoncé dans une matière serrée, il faut l'attendre un peu. Domaine de Périllière, très primeur dans son fruit et son expression aromatique, séduit par son caractère immédiat. Domaine de Pierredon, souple et gourmand, se trouve bon à boire avec sa matière douce. Domaine Les Genestas, d'une belle fluidité, se montre plus ciselé, avec un fruit légèrement vif et frais. Les Grandes Vignes a cette franche simplicité des vins de copains à boire sur l'instant. Domaine La Montagnette se révèle le plus beau vin de la gamme, à la fois fin, racé, profond et digeste, d'un superbe équilibre. La Granacha, très pulpeux, affiche ses rondeurs mais avec un fond de bouche délicieusement fin. Les